## (2024-03-13), Canal 52 Mx, Noticiero Uno TV, Gabriela Calzada, (Entrevista) - 14:48:52, Duración: 00:06:06 Precio \$479.460.00

GABRIELA CALZADA, CONDUCTORA: Los aspirantes a la jefatura de gobierno Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski se verán las caras el próximo domingo 17, cuando se celebre el primer debate entre aspirantes a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Este debate será moderado por los periodistas Blanca Becerril y Víctor Hugo Michel.

Y para conocer los detalles de lo que ocurrirá, nos acompaña esta tarde Mauricio Huesca, consejero del Instituto Electoral Capitalino. Muy buenas tardes y muchas gracias por estar con nosotros.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: No, al contrario, muchas gracias por la oportunidad de difundir el primer debate chilango que tendremos en la Ciudad de México este domingo 17 de marzo a las 20 horas. Será transmitido a través de tele abierta. Comentarles que efectivamente, pues las tres candidaturas ahora registradas van a debatir sobre temas como crecimiento, desarrollo económico y finanzas públicas. Y el segundo tema será desarrollo humano, estado de bienestar y política social.

Me parece que son los grandes temas que dan mucho para poder platicar, para poder debatir. Estaremos en espera de que sean debates propositivos. Quiero comentarles un poco sobre también el formato que será, pues vamos a tener un espacio en el que cada candidatura registrada tendrá cerca de seis minutos y medio para poder pues debatir, señalar las propuestas y que también las otras candidaturas puedan contestar al respecto.

GABRIELA CALZADA: Y bueno, pues lógicamente queremos llegar al mayor público, a los ciudadanos que bueno, puedan ver las propuestas que tienen. ¿Qué están pues tratando de hacer para que, justamente, los votantes, para que esto sea más atractivo a los votantes y lo vean?

MAURICIO HUESCA: Sí, bueno, efectivamente, el tema es, me parece que el Instituto tiene este gran reto de que la ciudadanía vea este debate. Lo estamos haciendo la difusión a través de todas las plataformas, desde luego, alianzas estratégicas como tú y desde luego, Uno TV que nos apoyan para hacer esta difusión.

Y comentarles que el Instituto Electoral está preocupado, porque en esta próxima elección pues pueda llevar a cabo pues un debate propositivo, un debate pues digamos, en el cual, más allá del tema que vemos ahorita en la Ciudad, de que parece un culto o elogio a la persona, que solamente vemos fotos y cargos a los que se van a elegir, pues más bien haya un abordaje de los temas que preocupan esta Ciudad, ¿no? ¿Qué vamos a hacer con el crecimiento urbano? ¿Qué vamos a hacer con las áreas verdes? ¿Qué vamos a hacer con la escasez de agua, con el tema de transporte público, la inseguridad?

Me parece que más bien el voto informado es uno de los temas que ahorita tenemos que incentivar este Gaby y pues bueno, pues con alianzas estratégicas como la de tu medio, pues nos permitan llegar a los hogares de las capitalinas y de los capitalinos.

GABRIELA CALZADA: Claro y también, bueno, pues todo a través de las redes sociales, pues principalmente los jóvenes también podrán conocerlo pues de primera mano, tener toda la información para tomar esta decisión, en algunos casos para algunos jóvenes podría ser la primera vez que votarán. Así que pues es importantísimo este proceso y también preguntar ¿cuál, digamos, cómo va a ser el formato, participarán ciudadanos, ya hay preguntas preestablecidas, los moderadores? En fin.

MAURICIO HUESCA: Quiero comentarte que bueno, ya la moderación está definida por los propios partidos

políticos. El Instituto Electoral pues ha sido, digamos, que un intermediario para ciertos temas como definir cuáles son los temas y definir quién es la moderación, es una política que por práctica que hemos tenido en el Instituto, no la define el propio Instituto, sino la definen los propios partidos políticos de común acuerdo y de esta manera, las, los... La periodista Blanca Becerril y el periodista Víctor Hugo Michel serán quienes van a tener esta primera moderación.

Quiero comentarles que en esta oportunidad no tendremos la participación de preguntas de la audiencia, más bien las temáticas fueron definidas por los propios partidos políticos. Ellos definieron seis temáticas que ya van a poderse abordar a lo largo de de los tres debates y de esta forma, digamos que lo que sí vamos a procurar es preguntas de la niñez de la Ciudad de México, de la juventud de la Ciudad de México, sobre todo pensando en esto que dices, Gaby, que hay muchos primo votantes que van a participar en este proceso electoral.

Nosotros calculamos que hay un listado de cerca de 2 mil 500 personas que van a votar por primera vez en nuestra capital. Los primo votantes son una población que votan muy activamente, cerca del 70% de ellas y ellos votan con mucha participación, entonces nos gustaría que dentro de las preguntas que se van a llevar a cabo, sean definidas por las propias juventudes.

GABRIELA CALZADA: Claro, claro, invitarlos también a verlos en familia, a involucrarse, porque finalmente son decisiones importantísimas para las familias, para el país, para... en fin, repercuten en nuestro día a día, sin duda. Y bueno, preguntar, este no va a ser el único debate, claro. Habrá dos más.

MAURICIO HUESCA: No, habrá otros dos más. Ahorita la definición de las fechas, queremos que sea uno por mes para que puedan llevar a cabo también un poco de la coyuntura de lo que vaya pasando en nuestro país y en nuestra ciudad, para que puedan tener estas definiciones.

Y aprovecho también, Gaby, el espacio que nos concedes para poder decirle a la ciudadanía que el Instituto Electoral también va a organizar otros 50 debates adicionales, porque queremos que conozcan también quiénes son sus candidaturas registradas para cada una de las alcaldías, quienes buscan reelección y que puedan ver los debates de estas demarcaciones territoriales y también vamos a organizar un debate por cada Diputada y Diputado que se elige en la Ciudad de México. Entonces también les invitaremos ya, llegado el momento, a que sigan estas transmisiones.

GABRIELA CALZADA: Claro, porque eso sí incide totalmente en tu comunidad y yo creo que todos tenemos que ser mejores ciudadanos, empezando por nuestra colonia, nuestra alcaldía. Pues muchas, muchas gracias, Mauricio Huesca, consejero del Instituto Electoral Capitalino y bueno, pues estaremos muy pendientes y por supuesto, en alguna otra ocasión seguiremos en contacto, y aquí en Uno TV van a poder ver este debate, domingo 17 a las ocho de la noche.

MAURICIO HUESCA: Muchas gracias a ti.

GABRIELA CALZADA: Al contrario, buenas tardes.

MAURICIO HUESCA: Buenas tardes.

KER